



令和4年度 学校だより

くすのき

令和5年1月30日



長縄大会も練習から当日の様子まで載せてあります。その他の記事もぜひご覧ください。

白沢小ホームページ <http://www.ueis.ed.jp/school/shirasawa/>

白沢小学校長 石渡 美穂

各学年の総仕上げの時期になりました

冬休みが終わり、令和5年がスタートしました。しかし、4月から3月のサイクルで捉える「年度」で考えると、まだ令和4年度であり、学校では令和5年度4月の進学・進級に向け、現学年の総仕上げを行っていく時期になります。

そこで、冬休み明けに、私から「1学期あるいは2学期に『自分はこうなりたい』と思って立てた今年度の目標を、残り3か月ですべて達成できるように頑張りましょう。」と話をしました。目標は途中で、「達成するためには何をすればよいか」を考えたり、一定期間経過したところで「達成できたか」「達成するために頑張れたか」などの振り返りをしたりすることが重要だと考えています。年度終了時に、子供たち一人一人が目標を達成して、自信をもって進学・進級できるよう、教職員一同力を合わせ、指導・支援してまいります。

保護者の皆様、地域の皆様、今年もどうぞよろしくお願いいたします。



校内長縄大会を実施しました

1月25日（水）のロング昼休みに校内長縄大会を実施しました。積雪があり、気温も低かったため、予定を変更して体育館で実施しました。

当日を迎えるまでに、学校全体として3回の練習機会をつくりました。1回目（12/15）は「縦割り班」で練習しました。6年生が中心になって、特に長なわの8の字跳びの経験の少ない1年生に跳び方等を優しく教えていました。2回目からは学級ごとに練習しました。練習日に設定されていない日も学級でまとまって練習する姿をあちらこちらで見かけました。

なかなか上手にタイミングが取れない友達に対して、「ドンマイ!」「惜しい!」などの温かい声を掛けている子供たち、長縄以外の遊びがしたくても学級の練習に参加する子供たち、定めた目標数を超えて大喜びする子供たち、なかなか目標に達することができず諦めそうになる子供たち、様々な表情を見せていました。学級全員で協力することが必要な行事であるため、様々な思いが錯綜しますが、だからこそ、学級（集団）のために自分が取るべき言動について改めて考える機会にもなるのだと思っています。

当日、子供たちは本当に真剣な表情で長縄を跳んでいました。終わった後は、みんなで拍手をしたり、お互いを称え合ったりする姿があり、見ている私も嬉しくなりました。体力向上だけでなく、多くのことを感じ、考え、学び取る機会になったものと思います。



👉 裏面へ

スマホ・ケータイフィルタリング100%キャンペーンの実施期間中です

さくら連絡網でお知らせしましたように、宇都宮市立小中学校では、1月16日（月）から2月28日（火）までが標記キャンペーンの実施期間です。本校では1月23日（月）を重点指導日に設定し、各学級で「フィルタリングの必要性」と「スマートフォン依存（ゲーム依存）の危険性」などについて、指導をしました。

また、最近では「デジタル・シティズンシップ教育」も推奨されています。宇都宮市では、この「デジタル・シティズンシップ」を『させない・触れさせない』の段階を越えて、「より良い情報の使い手を目指し、児童生徒自身が、自律的に責任をもって、互いを思いやりながら利用できること」としています。おそらく、すべてのものに禁止や規制をすることは現実的ではありません。子供たちが自ら「なぜいけないのか」「どうすべきなのか」を考え、課題解決を図ることができるようにしていく必要があるという考え方です。

今回は「フィルタリング100%キャンペーン」です。現時点での子供たちを事件や事故から守るために禁止や規制は必要だと思います。保護者の皆様には、スマホ・ゲーム機等のフィルタリング・ペアレンタルコントロールの設定をお願いします。その上で、将来に向けて「デジタル・シティズンシップ教育」も同時に進めていただければと思います。学校でも指導を重ねてまいります。

スマホ・ケータイフィルタリング100%キャンペーン実施中

学校で取り組むこと

★学級活動などの子供たちへの指導

- ・フィルタリングを設定していない場合の危険性
- ・「スマートフォン依存（ゲーム依存）」の危険性

フィルタリングを設定していない児童生徒の割合

- ・小学校：24% 中学校：31%
- ※年度別詳細情報 宇都宮市教育委員会事務局

ご家庭で取り組んでほしいこと

★「スマートフォン依存度テスト」での依存度チェック

★お子様のスマホ・ケータイへのフィルタリングやペアレンタルコントロールの設定

- ・本機だけでなく、それぞれのアプリの設定もしましょう！（ゲームアプリ、タブレットも忘れず！）
- ・できれば、お子様と一緒に設定しましょう！

発行 宇都宮市教育委員会事務局 学校教育部 令和5年1月

スマートフォン依存度テスト

※スマートフォンを持っている児童は、パソコンやタブレット、ゲーム機などネットにつながっている機器として考えてください。通信手段の種類に、いつもある（5点）、よくある（4点）、時々ある（3点）、まれにある（2点）、まったくない（1点）から1つ選び、自分の得点の欄に入れてください。各学年別の結果表があれば「ほったくぬい」を記入してください。

学年	100% (0点)	80% (4点)	60% (3点)	40% (2点)	20% (1点)	0% (0点)
1. 気がつくら、使っていない機器、スマートフォンを使っていることがありませんか。						
2. スマートフォンを使う時間を減らすために、親の手洗いなどをあらかじめ決めておきますか。						
3. 寝るや起きたらと過ごすよりも、スマートフォンを使うことを避けることができますか。						

【1/23に配付した市教委のリーフレットより抜粋】
こちらにも掲載されていますが、「スマートフォン依存度テスト」を学校で実施し、スマホ等の使い方を考える機会としました。ご家庭でも話題にしてみてください。

子供たちがすばらしい判断力を見せてくれました ～ぷち避難訓練～

1月23日（月）に今年度3回目の「ぷち避難訓練」を実施しました。緊急地震速報を使った予告なしの訓練です。避難訓練については、学校だよりで何回か記事にしていますが、子供たちの成長を感じる姿がありましたので、お伝えします。

休み時間になり、昇降口から校庭に出ようとランチルーム前の廊下にいる子供たちの様子を見ていました。緊急地震速報の放送を聞き、少しためらいながら、ランチルームに入り、ランチルームの机の下に身を隠しました。少しためらったのは、通常はトラブル防止の観点から教員の指示なく特別教室に入ることを禁止にしているからだと思います。しかし、このような緊急時となれば話は別です。そのことを子供たちは理解し、適切に判断し、行動したのだと思います。その子供たちの姿を目にして、頼もしく思いました。子供たちは、着実に成長しています。



【教職員の体罰等に係る相談をお受けします】

今年度2回目の「教職員の体罰等に係る相談日」を左記のとおり設定します。本校において、体罰や不適切な指導があったと思われる場合は、電話または来校の上、ご相談ください。

【相談日】

期日：2月6日（月）～8日（水）
時間：9:00～12:00
担当：校長または副校長
電話：673-1817